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Editorial 

 
Gracias mi Mayor Robayo Castillo, por esta excelente colaboración que apreciamos le ha 

demandado mucho trabajo especialmente en la investigación y luego en el escrito, porque ello, 

requiere de mucha dedicación y rigurosidad.  

 

Estamos procediendo a enviar la primera entrega por correo electrónico y también es incluida en 

esta orden mensual. En los correos se incluyen todos los artilleros de Colombia, esto es, activos y 

retirados, asociados y no asociados, tanto de La Casa Artillera como del Grupo Santa Bárbara y 

así se le dará la amplia difusión que usted nos recomienda. 

 

Vale reafirmar, que esta primera entrega del documento para empoderar al Grupo de Artillería 

Santa Bárbara, es un relato histórico novedoso del desarrollo de la artillería desde el punto de 

vista de la planta de oficiales.  

 

Muchas gracias mi mayor por su generoso aporte, porque estoy seguro que este trabajo va a 

incidir para que el Grupo Santa Bárbara, se potencie a través de la participación concreta de los 

artilleros activos y retirados. Atte., Javier Arias Vivas, Comandante Grupo Santa Bárbara. 
 

 
Campaña 

Para el Empoderamiento 
Del 

Grupo de Artillería Santa Bárbara 
 

Entrega No. 1 

 
Para los artilleros de Colombia: 

 

Con mi cordial saludo, y en atención al compromiso asumido con ocasión de la  Asamblea anual 

del Grupo de Artillería Santa Bárbara y con el propósito de animar a los artilleros de Colombia e 

invitarlos a integrarse a nuestro Grupo Simbólico, por medio de la presente iniciamos entregas en 

serie, con los nombres de todos los que tuvimos el privilegio de ser formados como oficiales de 

artillería del Ejército de Colombia en la Escuela Militar de Cadetes, desde su definitiva 

fundación en 1907, hasta la fecha. 

 

Me propongo hacer homenaje a quienes nos precedieron y señalaron el camino  y a quienes lo 

han seguido hasta hoy, citando además de su nombre, la fecha de ascenso a subtenientes de 

artillería, el nombre del curso cuando así sucedió y el número de oficiales que lo integraron 

 

Muy seguramente, en el recorrido propuesto encontraremos a los que ya partieron para la 

eternidad y recordar su nombre nos invita de nuevo a encomendar sus almas al Dios 

Todopoderoso. 

 

Cada entrega es para los artilleros “mi encarecida petición de responder al Comandante del 

Grupo”, indicando la forma más fácil de comunicación con los artilleros que no hacen parte del 

Grupo y además, corregir la información dada. 



 

 

Además, a los compañeros de curso y a los amigos más cercanos de los que se encuentran fuera 

del Grupo, los invito a visitar a su amigo o compañero y comprometerlo a venir, disfrutar y 

compartir con alegría, la compañía, las vivencias y los recuerdos  de los artilleros de Colombia,  

vinculándolo como artillero de línea de nuestras reservas activas. El Grupo les ofrece amistad, 

solidaridad, alegre compañía, oportunidad para compartir y para recordar, para alimentar la 

necesidad de pertenencia a lo que nos pertenece; en fin, nos están haciendo falta y los 

extrañamos. Anhelamos su compañía y su presencia.  

 

Parodiando a don Pedro Calderón de la Barca “Aquí la más importante hazaña es traer un 

artillero al Grupo, y el modo como ha de ser, es visitarlo y convencerlo ….. de vincularse al 

Grupo de Artillería Santa Bárbara” 

 

Camarada artillero: No nos castigue con su ausencia. 

 

Primera entrega 

 

“En homenaje a quienes nos precedieron” 

 

En 1907 la promoción de oficiales fue de 8 subtenientes, 7 de infantería y uno de caballería. 

 

El 22 de febrero de 1908 ascendieron a subtenientes cinco oficiales, todos de infantería. 

 

El 20 de septiembre de 1908 ascendió otro subteniente, también de infantería. 

 

El 01 de enero de 1909 ascendieron a subtenientes 15 alféreces. Once de ellos de infantería, tres 

ingenieros militares y uno de artillería, el subteniente Ernesto Polanco, con el noveno puesto de 

la promoción. 

 

El 15 de febrero de 1910, ascendieron a subtenientes, once alféreces. Ocho de infantería, dos de 

caballería y uno de ingenieros militares. 

 

El 30 de diciembre de 1910 ascendieron: quince subtenientes de infantería, uno de caballería y 

uno de artillería, el subteniente Ángel María Cleves, en el octavo puesto de la promoción. 

 

El 2 de enero de 1912 ascendieron a subtenientes: 17 alféreces de infantería, uno de caballería, 

uno de ingenieros y dos de artillería para un total de 21 nuevos oficiales. Los artilleros fueron: en 

el noveno puesto el subteniente Enrique Pardo y en el 14, el subteniente Fidel Abadía. 

 

El 14 de diciembre de 1912, ascendieron a subtenientes: doce subtenientes de infantería, dos de 

caballería, dos de ingenieros y dos de artillería, para un total de dieciocho oficiales. Los nuevos 

oficiales de artillería fueron: Javier Tovar en el tercer puesto y Jorge Quintero en el séptimo.   

 

El 20 de diciembre de 1913, ascendieron a subtenientes del ejército 14 oficiales: doce de 

infantería y dos de artillería: con el primer puesto el subteniente Tobías López y con el décimo 

primero el subteniente Daniel Samper. 

 

El 31 de diciembre de 1914 la nueva promoción de 18 subtenientes del ejército fue así: once de 

infantería, dos de caballería, uno de ingenieros militares y cuatro de artillería. Los artilleros 

fueron: con el primer puesto, el subteniente Julio Carrizoza, con el cuarto puesto el subteniente 

Carlos Otálora, con el quinto puesto, Julio Uribe y con el puesto dieciocho, el subteniente 

Fernando Ramírez. 

 

Hoy, ciento siete años después, es creíble que todos hayan muerto. Sin embargo, para hacer la 

conexión entre los artilleros de antes de 1907 y los que ahora aparecen reseñados, en entrega 

separada citaremos sus nombres. Vale recordar que la artillería colombiana nace desde la 

colonia, pero fue en la década del 1890, cuando la nación concibió el primer batallón de artillería 

con todos sus avantrenes.  

 

Confiando en su generosidad, buen ánimo y buena voluntad, 



 

Hasta la próxima entrega. 

 

Mayor de Artillería, Manuel Guillermo Robayo Castillo 

 

 2.- Para no olvidar jamás… 

 
Excelente artículo de Mackenzie y si hay señores oficiales que recuerden o fueron testigos 

presenciales o supieron más detalles de los aquí narrados, por favor escribir; porque si no, la 

historia será la de las farc. Por ejemplo le he oído al Señor coronel artillero Augusto Pradilla 

Giraldo, historias fascinantes de esta época de la violencia y sería extraordinario que las 

viéramos escritas para la posteridad; porque, lo que está prevaleciendo son los relatos de la 

comisión para la memoria histórica, cuya mayoría son defensores y maquilladores de las 

masacres de las Farc y Eln. Por favor escribamos antes de que sea demasiado tarde. Los escritos 

pueden enviarlos al Grupo Santa Bárbara y desde allí los difundiremos. Entre más corto 

escribamos mejor, porque así la gente nos lee. Tomemos como ejemplo y formato este excelente 

relato del periodista Eduardo Mackenzie. Atte., Javier Arias Vivas Comandante  Grupo Santa 

Bárbara. 

 
Memoricidio en Colombia 

  
Por Eduardo Mackenzie 

Periódico Debate, Bogotá 

Recuperado de: http://www.periodicodebate.com/index.php/opinion/columnistas-nacionales/item/5171-

memoricidio-en-colombia 

8 de julio de 2014  

  

Esta vez el  “Sargento Pascuas”  (alias de  Miguel Pascuas, un veterano jefe de las Farc) no está 

matando ni secuestrando campesinos, policías y soldados en Colombia. Está ahora en Cuba 

viviendo a cuerpo de rey, protegido por la dictadura castrista, y participando, dicen, en las 

“negociaciones de paz” entre delegados de las Farc y delegados de Juan Manuel Santos.   

  

Pero lo que hace Pascuas allá no es menos censurable: él trata de arrebatarle  a sus víctimas, una 

vez más, el derecho a ser reconocidas como tales. También él intenta  despojar al país de su 

memoria histórica. Con la complicidad de un diario de Bogotá, difunde mentiras, calumnias y 

verdades a medias sobre episodios claves, como la masacre de Inzá de 1965, en la que él 

participó bajo el mando de Pedro Antonio Marín, alias Tirofijo.  

  

En la entrevista que le concedió a El Espectador, Pascuas describe ese terrible evento como una 

simple “emboscada” a un bus de pasajeros y como la pacífica “toma” de un pueblo. Él borra la 

cruda realidad del crimen que cometieron y el contexto de esas barbaridades. Él quiere evaporar 

de la conciencia colombiana de lo que él y las Farc hicieron en esos años. Con ayuda de ese 

diario, Pascuas se muestra como un viejo finalmente sosegado que siempre luchó por nobles 

ideales. Repugnante. 

  

Él muestra el crimen de Inzá como un acto defensivo: dice que emboscaron un bus donde iba “un 

piquete de policías” y que por eso dispararon y mataron, accidentalmente, a unas monjitas que 

viajaban allí.   

  

El desorden cronológico es el primer truco que utiliza Pascuas para crear confusión en torno a 

esa vil acción. Por eso omite los detalles de la sangrienta matanza de civiles y oculta hasta la 

fecha de la misma.  

  

Sin embargo, los hechos son conocidos. El mismo Espectador de aquella época, dirigido por 

periodistas de otro temple, explicaron que el 17 de marzo de 1965, 120 cuadrilleros bajo la 

jefatura de Tirofijo y Jacobo Arenas,  salieron de la “república independiente” de El Pato y 

avanzaron hacia el pueblito caucano de Inzá, de  tres mil habitantes. Durante la marcha, los 

bandidos fueron secuestrando a las personas que encontraban. Así, antes del asalto, llegaron a 

tener diez rehenes. Pero dos kilómetros antes de llegar, decidieron asesinar a machetazos a cinco 



 

de éstos para que no se escaparan y dieran la alarma a las autoridades. Enseguida, emboscaron 

un bus intermunicipal y mataron a tiros a dos policías y a dos religiosas que viajaban allí. 

  

Rodearon sin tardar el pueblo, atacaron el cuartel de policía, mataron a dos uniformados más y a 

15 personas, entre ellas al alcalde, al tesorero y el director de la Caja Agraria. Tras incendiar los 

archivos de la alcaldía y del juzgado, saquearon el Banco Postal y la Tesorería municipal, así 

como dos almacenes y el puesto de policía. Tirofijo arengó a la aterrorizada población, se 

reclamó de Fidel Castro y presentó a su banda como un “ejército de liberación”. Anunció el 

triunfo de su revolución para el final del año y huyó con un enorme botín, el cual fue cargado por 

30 indígenas paeces explotados por él como esclavos.  

  

Era la época en que los cubanos criticaban la parsimonia de las Farc. Los castristas se le había 

adelantado a ese brazo armado  con la sangrienta toma de Simacota, el 7 de enero de 1965. El 

Eln amenazaba a las huestes pro soviéticas con ocupar el terreno y quedarse con el liderazgo 

revolucionario en Colombia. Había que hacer algo para demostrar que el aparato de Moscú no se 

dejaría desbordar por los cubanos. ¿La dirección de Gilberto Vieira ordenó lo de Inzá? Un día 

esos archivos hablarán. En todo caso, para confirmar esa dinámica, tres días después, el grupo de 

Tirofijo secuestró al ex ministro y empresario vallecaucano Harold Eder quien fue asesinado por 

sus captores unas horas después.  Ese fue el inicio de los secuestros como arma política. 

  

Todo eso es velado por Pascuas en su nuevo intento por  probar, como siempre hizo la 

propaganda del PCC, que los culpables de la violencia eran el gobierno conservador, los 

liberales, la iglesia y la policía y que las “autodefensas” comunistas eran palomas asustadas, 

pobres (“usábamos alpargatas de fique”), hambreadas y sin armas (aunque el mismo Pascuas se 

contradice y admite que sí tenían fusiles desde antes de lanzarse a la “guerrilla móvil”.  

  

La memoria selectiva de Pascuas es increíble. Olvidó que las Farc y el Eln recibían apoyo 

técnico de Cuba y de la URSS. La prensa de la época informó que, en efecto, un individuo 

conocido por las autoridades como “el cubano” asesoraba a Tirofijo, y que una venezolana, 

Lucía Bocaranda, había sido expulsada de Colombia en esos días por tener contactos con gente 

en armas. Es más, fuentes diplomáticas de la época (1) supieron que otro agente, posiblemente 

un coronel soviético, que se hacía llamar “comandante Pompilio Figueredo”, experto en guerra 

subversiva, había entrado al país clandestinamente para “unificar el movimiento armado”.  

  

De nada de eso habla Pascuas. Su historia pseudo sublime evita esas realidades. En plena guerra 

contra el terrorismo, el Ejército y la Policía  de Colombia habían dado en esos meses fuertes 

golpes a los bandoleros bajo influencia comunista. Desquite, autor, entre otras cosas, del 

asesinato de 40 pasajeros de un bus, hombres, mujeres y niños, que él había hecho asesinar a 

principios de 1963, había  muerto durante un combate en marzo de 1964. Otro criminal 

patológico cada vez más orientado por el PCC, Sangre negra, a quien se le atribuían por lo 

menos 120 asesinatos y numerosas violaciones y secuestros, había sido abatido el 28 de abril de 

ese año. Tarzán, otro peligroso jefe de banda, fue eliminado por las fuerzas del orden el 17 de 

mayo. 

  

Habituado a servir la más cruda desinformación, Voz Proletaria, órgano del PCC, negó en 1965 

que Tirofijo hubiera cometido la matanza de Inzá. Escribió que los “guerrilleros” habían sido 

“atacados”, que “la agresión salió del bus” y que por eso las dos monjitas perecieron (2). Todo 

eso es falso. Tirofijo sabía que las religiosas viajaban en esos buses pues él estaba en contacto 

con el convento para espiar sus movimientos. Su odio contra el clero católico, que realizaba una 

labor de evangelización muy valiente en esas regiones, aflora en la entrevista. Pascuas dice que 

cuando él se tomó el pueblo de Órganos, trató de asesinar al párroco, un tal “padre Monard”, 

pero que no lo encontró. 

  

Otro detalle que Miguel Pascuas olvidó: que su primer apodo era “Muerte negra”, lo que lo 

distinguía de otro bandolero, “Muerte roja” (Januario Valero), conocido por sus crímenes en el 

Pato y Guayabero. El grupo de éste último se llamaba “Che Guevara”. El de Pascuas era el 

“grupo Lenin”, compuesto por 30 hombres armados que operaban entre Gaitania y Palermo 

(Huila). 

  



 

Ese es el espíritu que el “Sargento Pascuas” y los otros jefes de las Farc quieren que tenga una 

eventual “comisión de la verdad”, de la verdad fariana, digamos, no de la verdad a secas, sino de 

la verdad comunista que es, como acabamos de ver, un nuevo crimen, un crimen contra el 

espíritu, un crimen contra la memoria de los colombianos. El historiador francés Reynal Secher 

llama a eso un “memoricidio”.  

  

Ese crimen contra la memoria también afecta, y de manera principalísima, a las víctimas. No es 

una coincidencia que al mismo tiempo que El Espectador ayuda a difundir las falacias de las 

Farc, el general Luis Mendieta, quien fue secuestrado durante doce años por esa organización, se 

vea en la obligación de llamar la atención al gobierno para decirle que haga algo pues ciertos 

actores “están invisibilizando a las víctimas de las Farc” (3). Mendieta y otros miembros de 

grupos de víctimas de las Farc rehúsan acudir a los “foros de víctimas” que organizan Naciones 

Unidas y la Universidad Nacional. Temen que en esos “foros” la estrategia sea la de ahogar las 

víctimas de las Farc y de las otras bandas marxistas, mediante una avalancha de grupos que se 

presentan como “víctimas del Estado y de los paramilitares” y de “movimientos sociales” y de 

“sindicatos”. Este sector aspira a tomarse la vocería de las víctimas para disculpar, al final, a las 

Farc y consortes con el cuento de que ello es necesario para “llegar a la paz”.     

  

El ensayista francés  Alain Besançon dice algo muy cierto: “El comunismo es por esencia una 

falsificación histórica. Su sistema ideológico se analiza como una historiosofía, como una 

metahistoria, cuyo discurso pretende dar cuenta del origen del mundo y el fin último de éste. 

Pero ese discurso es falso de principio a fin.” Besançon concluye que “no saldremos del 

comunismo, no sanaremos de eso, sin una cura de historia, sin un retorno a la roca 

inquebrantable de la positividad histórica”. Esas palabras se aplican perfectamente, como hemos 

visto, al caso colombiano. 

  

Si queremos que las víctimas del comunismo en Colombia  sean reconocidas como tales y 

puedan obtener reparación de sus victimarios, las universidades deben renunciar a su juego 

cínico que consiste en vetar todo lo que no coincida con las resoluciones del comité central del 

PCC, y los medios de información, la prensa escrita en particular, deben dejar de difundir 

tontamente propaganda  militante que engaña a la opinión pública, niega la realidad histórica y 

desvía las verdaderas soluciones a nuestros problemas. 

  

(1)  Ver  Eduardo Mackenzie, Las Farc fracaso de un terrorismo (Random House-Mondadori, 

Bogotá, 2007, página 198). 

(2) Leer al respecto el excelente artículo del joven historiador  Carlos Romero  Sánchez, 

intitulado “Terror en Inzá”: http://www.periodismosinfronteras.org/terror-en-inza.html  

(3)  Ver la entrevista del general Mendieta en: http://www.semana.com/nacion/articulo/si-las-

farc-no-dicen-toda-la-verdad-iremos-la-justicia-internacional/394722-

3?hq_e=el&hq_m=484552&hq_l=26&hq_v=33ab9d6135 

 

Operación Militar "JAQUE" 

 

Exitosa, perfecta, sin antecedentes en la historia del mundo por su audacia y efectividad, fueron 

los calificativos que recibió la Operación ‘Jaque’. Acción militar planeada y ejecutada por la 

Inteligencia del Ejército Nacional, que el 2 de julio de 2008, permitió el rescate sanos y salvos de 

15 secuestrados, dentro de los que se encontraba la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt, 

3 norteamericanos y once héroes de las Fuerzas Armadas, quienes permanecieron en poder de la 

organización narcoterrorista de las Farc, por periodos de 6, 9 y 10 años. 

 

3.- Tema de reflexión.  

 
No son cucarachas en la cabeza, como dice nuestro presidente. (Coronel Carlos Acosta A.) 

 

Pasaron las elecciones presidenciales y “ganó la paz”. Sinceramente, después de escuchar los 

resultados de la justa democrática del 25 de mayo, sentí que un halo de oscuridad cubría la tarde 

bogotana, como en los cuentos de horror de mi lejana infancia. Era un sentimiento de desazón, 

de frustración, de impotencia, ante lo inexorable. No era necesario ser analista político, para 

entender que la maquinaria aceitada, se había salido con la suya. El “voto tamal”, había ganado. 



 

Pero más allá de las componendas que se dieron entre “montescos y capuletos”, que hasta la 

primera vuelta se mostraban los colmillos y amenazaban con destrozarse a dentelladas, estaba 

esa sensación de angustia por haber perdido la esperanza de un mañana mejor.  

 

Ya empezaron los actores que contribuyeron al triunfo, a pasar la cuenta de cobro al Gobierno de 

Juan Pa. Subidos en el tren de la victoria, los terroristas y sus áulicos, politicastros, mamertos 

oportunistas, ciertos jerarcas católicos, ingenuos pacifistas, pseudo intelectuales de izquierda y 

quien lo creyera, algunos militares despistados o con intereses burocráticos evidentes, dan parte 

de victoria. Pareciera que alguien les ha sido revelado algún arcano maravilloso, que los mortales 

como yo, no entendemos.  

 

Sin embargo, la amenaza es latente y no cucarachas, como insinuó el primer mandatario de los 

colombianos. Por tanto, transcribo a continuación el discurso que fue pronunciado en la Cámara 

de Representantes de la República de Cuba en mayo del año 1955 por el Dr. Rafael L. Díaz-

Balart, en ese momento el líder de la mayoría y presidente del comité parlamentario de la 

mayoría en la Cámara, contra la ley que amnistió a Fidel Castro y demás asaltantes al cuartel 

Moncada, cuando habían cumplido solamente dos años de cárcel y después de haber sido 

condenados por un tribunal civil. Castro había recibido una condena de 15 años. 

“Señor Presidente y Señores Representantes:  

      He pedido la palabra para explicar mi voto, porque deseo hacer constar ante mis compañeros 

legisladores, ante el pueblo de Cuba y ante la historia, mi opinión y mi actitud en relación con la 

amnistía que esta Cámara acaba de aprobar y contra la cual me he manifestado tan reiterada y 

enérgicamente.  

      No me han convencido en lo más mínimo los argumentos de la casi totalidad de esta Cámara 

a favor de esa amnistía.  

      Que quede bien claro que soy partidario decidido de toda medida a favor de la paz y la 

fraternidad entre todos los cubanos, de cualquier partido político o de ningún partido, partidarios 

o adversarios del gobierno. Y en ese espíritu sería igualmente partidario de esta amnistía o de 

cualquier otra amnistía. Pero una amnistía debe ser un instrumento de pacificación y de 

fraternidad, debe formar parte de un proceso de desarme moral de las pasiones y de los odios, 

debe ser una pieza en el engranaje de unas reglas de juego bien definidas, aceptadas directa o 

indirectamente por los distintos protagonistas del proceso que se esté viviendo en una nación.  

      Y esta amnistía que acabamos de votar desgraciadamente es todo lo contrario. Fidel Castro y 

su grupo han declarado reiterada y airadamente, desde la cómoda cárcel en que se encuentran, 

que solamente saldrán de esa cárcel para continuar preparando nuevos hechos violentos, para 

continuar utilizando todos los medios en la búsqueda del poder total a que aspiran. Se han 

negado a participar en todo proceso de pacificación y amenazan por igual a los miembros del 

gobierno que a los de oposición que deseen caminos de paz, que trabajen a favor de soluciones 

electorales y democráticas, que pongan en manos del pueblo cubano la solución del actual drama 

que vive nuestra patria.  

      Ellos no quieren paz. No quieren solución nacional de tipo alguno, no quieren democracia ni 

elecciones ni confraternidad. Fidel Castro y su grupo solamente quieren una cosa: el poder, pero 

el poder total, que les permita destruir definitivamente todo vestigio de Constitución y de ley en 

Cuba, para instaurar la más cruel, la más bárbara tiranía, una tiranía que enseñaría al pueblo el 

verdadero significado de lo que es tiranía, un régimen totalitario, inescrupuloso, ladrón y asesino 

que sería muy difícil de derrocar por lo menos en veinte años. Porque Fidel Castro no es más que 

un psicópata fascista, que solamente podría pactar desde el poder con las fuerzas del Comunismo 

Internacional, porque ya el fascismo fue derrotado en la Segunda Guerra Mundial, y solamente el 

comunismo le daría a Fidel el ropaje pseudo-ideológico para asesinar, robar, violar impunemente 

todos los derechos y para destruir en forma definitiva todo el acervo espiritual, histórico, moral y 

jurídico de nuestra República.  



 

      Desgraciadamente hay quienes, desde nuestro propio gobierno tampoco desean soluciones 

democráticas y electorales, porque saben que no pueden ser electos ni concejales en el más 

pequeño de nuestros municipios.  

      Pero no quiero cansar más a mis compañeros representantes. La opinión pública del país ha 

sido movilizada a favor de esta amnistía. Y los principales jerarcas de nuestro gobierno no han 

tenido la claridad y la firmeza necesarias para ver y decidir lo más conveniente al Presidente, al 

Gobierno y, sobre todo, a Cuba. Creo que están haciéndoles un flaco servicio al Presidente 

Batista, sus Ministros y consejeros que no han sabido mantenerse firmes frente a las presiones de 

la prensa, la radio y la televisión.  

      Creo que esta amnistía tan imprudentemente aprobada, traerá días, muchos días de luto, de 

dolor, de sangre y de miseria al pueblo cubano, aunque ese propio pueblo no lo vea así en estos 

momentos.  

      Pido a Dios que la mayoría de ese pueblo y la mayoría de mis compañeros Representantes 

aquí presentes, sean los que tengan la razón.  

      Pido a Dios que sea yo el que esté equivocado”.  

 

4.-Temas Sociales 

a.- Visita táctica terrestre a la guarnición de Neiva. 

El comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara y su Junta Directiva, se permiten informar 

que dentro de la programación del presente año aprobada por la Asamblea General, figura la 

visita táctica terrestre a la Novena Brigada y al Batallón de Artillería “Tenerife” con sede en la 

ciudad de Neiva, la cual, se llevará a cabo del viernes 15 al lunes festivo 18 de agosto de 2014. 

La salida de Bogotá hacia Neiva, está prevista a las 3 P.M. del viernes 15 de agosto. 

El Señor coronel Ariel Vargas, comandante de la Novena Brigada y el Señor teniente coronel 

Norberto Salgado Zubieta, comandante del Batallón Tenerife, han expresado su complacencia 

por esta actividad organizada por y para los artilleros de Colombia. 

Una vez se vayan consolidando detalles administrativos de este importante viaje, los iremos 

dando a conocer, con la seguridad que, como en otras ocasiones, procuraremos adelantar 

actividades placenteras, divertidas y de máxima interacción artillera. Y lo más importante: buen 

precio y alta calidad. 

Para los héroes artilleros y sus familias, que tuvieron la oportunidad de trabajar en esta 

guarnición, será un grato recorrer los pasos, evocar gratos momentos de la vida militar y 

reencontrarse con los amigos y familiares que viven en este bello rincón de Colombia. Para los 

que no estuvieron en estas unidades del Huila, significará sorprenderse por lugares históricos y 

turísticos donde la cultura huilense es sinónimo de alegría, sonrisa, hospitalidad, amor por la 

tierra, bambucos y rajaleñas, bellos paisajes, baile del Sanjuanero y exquisita comida típica, 

como lo son sus asados. Vale la pena este reencuentro con la patria y con la más pura estirpe 

artillera que irradia el Batallón Tenerife. 

Con todo nuestro respeto y consideración, solicitamos con mucha insistencia que nos confirmen 

desde ahora su asistencia, para la logística respectiva. También pedimos el favor de avisar a los 

artilleros amigos y conocidos  que no tienen la facilidad del correo electrónico.  Esta actividad es 

para todos los artilleros activos y retirados, asociados o no asociados y sus familias. 

b.- Agradecimiento y reconocimiento a la Batería Palacé. 

 

El Comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, en nombre de su esposa Consuelo y de su 

hija María C, le expresa, con mucho sentimiento artillero, al Señor Mayor Luis Alfonso Canal 

Venegas Comandante de la Batería simbólica Palacé, a todos los Señores Oficiales y a sus 

distinguidas esposas que hacen parte de tan selecta unidad, sus más sinceros agradecimientos por 

las muestras de compañerismo que desinteresadamente le brindaron, en el marco del encuentro 



 

artillero para disfrutar del espectáculo llamado “Delirio” que se presentó el pasado Viernes 27 de 

Junio de 2014 en la ciudad de Cali. Fue de verdad una maravillosa noche, donde gozamos con 

las espectaculares danzas protagonizadas por bellas morenas y diestros bailarines al ritmo de 

sones cubanos, guarachas, descargas y boleros, que nos trajeron a la mente recuerdos de rumbas, 

melao de caña, aguardiente y puro sentimiento de ese Valle del Cauca del alma. 

 

Tuvimos la grata oportunidad de saludar y compartir con los señores coroneles Sergio Narváez 

Doris Milena, Fernando Blanco y Cilia María, Samuel Merchán y Laura; con los Señores 

Mayores Luis Alfonso Canal y Ángela, Joselín Barrera y Yolanda, Miguel Avellaneda y 

Margarita, Bernardo López y Adiela, Marco Romero y Alba Inés, Héctor Rojas y Yolanda así 

como con las Señoras Elisa de Bahamón y Ana María de Cortés.  

 

Mil gracias de nuevo y felicitaciones  al señor mayor Canal Venegas, comandante de la Batería 

Palacé por su iniciativa y liderazgo demostrado en el esfuerzo por convocar y conseguir 

objetivos y también a los integrantes de la Unidad, por esa voluntad y entusiasmo que muestran 

por las consignas y tradiciones artilleras. 

 

c.- Presentación de las planchas para elección de nueva Junta Directiva. 

 
Se motiva de una manera muy especial a los asociados interesados en organizar las planchas para 

elegir la nueva Junta Directiva del Grupo Santa Bárbara. A continuación los requisitos 

reglamentarios.  

 

CAPITULO V 

 

DE LAS ELECCIONES 

ARTÍCULO N. 23. Inscripciones de candidatos. 

 

La inscripción de candidatos se efectuará mediante planchas o listas registradas en el Comando  

de Grupo por uno o más Artilleros, en los últimos cinco (5) días hábiles del mes de julio de cada 

año; estas inscripciones requieren anotar el grado, nombre y firma de aceptación de los 

candidatos para ocupar los siguientes cargos: 

 

• Comandante. 

• Comandante Honorario. 

• Segundo Comandante  y Oficial de Detall. 

• Tres (3) Oficiales de la Plana Mayor General, Principales. 

• Tres (3) Oficiales de la Plana Mayor General, Suplentes. 

• Oficial Veedor. 

 

PARÁGRAFO 1: Si no se inscribe plancha o lista alguna dentro del plazo señalado, se repetirá 

este procedimiento en los últimos cinco (5) días hábiles del mes de agosto del mismo año. 

PARÁGRAFO 2: Si no se inscribiere plancha o lista alguna dentro del segundo plazo señalado, 

el Comandante, el Comandante Honorario, el segundo Comandante y los Oficiales de la Plana 

Mayor General Principales y Suplentes y el Oficial Veedor, continuarán en sus funciones por el 

nuevo período de un año. 

PARÁGRAFO 3: Las planchas o listas inscritas, recibirán un número, en el orden de 

presentación y aceptación y se darán a conocer a los Artilleros del Grupo por la Orden Mensual o 

mediante oficio personal. 

 

c.- Cumpleaños.  

 
JULIO 

 ARTILLERAS   ARTILLEROS  

Mercedes de Noriega Peralta 01  CO. Pedro Jesús Rojas Espinosa 10 

Cecilia de Castro Corredor 02  CO. Álvaro Carrillo González 13 

Luz Amparo de Díaz Villate 04  BG. Rafael  Peña Ríos 13 

Alba Inés de Romero Lozano 05  CO. Luis Enrique Tafur Leal 15 



 

Teresa de Rodríguez Victoria 05  MG. Eduardo Camelo Caldas 16 

Nubia de Buitrago Restrepo 06  TC. Augusto Madrid Monje 18 

Martha Lucia de Torrijos Quintero 06  MY. Manuel Monroy Guerrero 20 

María Helena de Garzón Castañeda 07  MY. Jairo Guzmán Gutiérrez 23 

María Cristina de Fula Torres 08  MY. Eduardo José Tamayo Acevedo 26 

Esperanza de Guiza Valbuena 12  CO. Rafael Enrique Cifuentes Nieto 27 

Beatriz de Sanabria Rojas 12  TC. Ariel Baquero Morales 28 

Hilda Marina de Morales Piedrahita 15  MY. Luis Francisco Calixto Correal 29 

Luz Alba de Muñoz Erazo 16  SR. Gustavo Hernández López 30 

Myriam de Vera León 16    

Nydia de Riveros Fernández 16    

Luz Estella de Duque Casas  18    

Olga Cecilia de Granados Rodríguez 20    

Esperanza de Corredor Serrano 24    

Luz Melba de Pérez Orellanos 25    

Elsa de Lozano Lara 26    

Diana Lucia de Dussan Hernández 27    

Clara Inés de Mora González 28    

Martha de Meléndez Wilches 29    
 

AGOSTO 

 ARTILLERAS   ARTILLEROS  

Mónica de Suarez Gregory 01  TC. Eduardo Meléndez Wilches 03 

Aixa de Ulloa Salgar 01  MY. Eduardo Herrán Baquero 03 

Marlen de Vargas Santoyo 02  CT. Alberto Ulloa Salgar 09 

Carmen de Gil Bermúdez 03  TC. Primo González Nieto 10 

María de Millán Pérez 04  MG. Marino Gutiérrez Isaza 10 

Bibiana de Micolta Robayo 05  GR. Jesús Armando Arias Cabrales 13 

Myriam de Zuluaga García 06  CO. Carlos Arturo Pardo Santamaría 13 

Dora Alicia Boada de Rivera 08  MY. Joselin Barrera Gómez 14 

Luisa de Avellaneda Vega 09  MY. Luis Antonio Vargas Santoyo 15 

Alcira de Corredor Cuervo 10  TE. Jaime Alberto Duque Casas 14 

Pilar de Crespo Aroca 10  BG. Gustavo Rosales Ariza 18 

Julia de Franco Luque 11  CO. Miguel Alfonso Garzón Bernal 20 

Luz de Bonilla López 14  CO. Manuel José Uribe Ardila 22 

Martha de Carrillo González 18  MY. Marcial Rafael Luque de Vega 22 

Carlina de Prieto Torres 18  MY. Hugo Mario Urrea Gómez 25 

Ada de Espinosa Cárdenas 20  MY. Heriberto  Gil González 26 

Elva Castañeda de Corredor 22  MY. José de Jesús Vera León 27 

María de Riveros Martínez 25  TE. Carlos Eduardo Farfán Echeverri  27 

Mary de Tous Jiménez 25  CO.  José  Mauricio Aguirre Sánchez 30 

María de Blanco Lizarazo 27  GR. Romel José  Fuenmayor León 30 

Herlinda de Rojas Acero 28    

Eddy de Pedraza Rodríguez 28    

 

c.- Saludos por enfermedad.  
 
El Comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara, su plana Mayor y la gran familia artillera se 

solidariza y ora constantemente pidiendo la intervención de Nuestro Señor Todopoderoso y de 

nuestra Patrona Santa Bárbara bendita, con el fin de que cada amanecer traiga bienestar y la 

deseada pronta recuperación a todos nuestros artilleros y artilleras aquejados por problemas de 



 

salud. Que nuestra santa patrona Santa Bárbara, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por su 

pronta y completa recuperación. Son ellos: 

  

 

 MG. Hernán Hurtado Vallejo           Tel. 6155854 - Cel. 3124314127 

 CR. Elisio Triana Melo                     Tel. 2136974 - Cel. 3134238999 

 CR. Pedro Jesús Rojas Espinosa       Tel. 3553320-  Cel. 3212039097 

 TC. Roberto Díaz Díaz  Tel. 6111464    

 Sra. Aura María Venegas de Motta Tel. 6200735 

 Sra. Patricia de Salas   Tel. 6202016 - Cel. 3152666662 

 Sra. Sara de Piragauta   Tel. 2476681 - Cel. 3108603322   

 

5.-Nos escriben…  

 
Informe " 'Falsos positivos' en Colombia y el papel de asistencia militar de Estados Unidos, 

2002-2010" 

 
Apreciados amigos y colegas de los correos electrónicos: 

  

Hace algunos años, tal vez ocho, recuerdo que JEAN CARLO MEJÍA AZUERO amigo, PHD en 

Derecho, profesor, conferencista, escritor, pensador y decano de la facultad de Derecho de la 

Universidad Militar Nueva Granada para la época nos decía, palabras más, palabras menos que si 

nos descuidamos (los militares) nos iba a suceder lo mismo que le ha sucedido a los militares de 

Argentina y Chile. Degradados, sin sueldo de retiro, y muchos en las cárceles. Repetía una y otra 

vez que el tiempo no es un factor para la izquierda radical, esa que hoy vemos con todas las 

ventajas que se le han dado y que día a día carcome lo fundamental de nuestra Patria y nuestras 

Instituciones. 

  

Han pasado ocho años y ya vemos productos de esa ventaja que se les proporciona. Por muchos 

es conocida la producción del Centro Nacional de Memoria Histórica con su primer tomo 

denominado BASTA YA, en donde para ser sinceros la realidad es distorsionada y salimos muy 

mal parados. 

  

Recientemente sale una segunda producción escrita de ese mismo centro denominado 

HUELLAS Y RASTROS DE LA DESAPARICIÓN FORZADA, que no lo he leído, pero un 

amigo muy cercano me asegura que no deja títere con cabeza. 

  

Hoy, y este si lo he leído, es una reciente publicación de FELLOWSHIP OF 

RECONCILIATION (FOR), de Estados Unidos, cuya tendencia es fácilmente deducible, en 

donde pica y repica contra miembros del EJERCITO, como ellos mismos lo reconocen, iniciando 

con Generales tan prestigiosos como RAMÓN EMILIO GIL BERMÚDEZ, y concluyen con el 

actual Comandante del Ejército. De paso, si ustedes conocen a algunos de los citados en las 

páginas 75 a 79, favor hacerle conocer este documento. 

  

Una mentira mil veces repetida se convierte en verdad. Ya no son bajas en combate, son 

EJECUCIONES, y si ustedes se toman el tiempo en leer este documento podrán apreciar que lo 

repiten una y otra vez. 

  

Lean en las Conclusiones los numerales 7 y 9. Y vayan al apéndice 1, en donde claramente 

especifican que centran esta "investigación" en el Ejército por ser la fuerza más numerosa y la 

más beneficiada por los apoyos de USA. 

  

Y nosotros qué? Para más civiles como Eduardo Mackenzie, Plinio Apuleyo, el exministro 

Rafael Guarín,  el senador Alfredo Rangel y dos o tres más que se me escapan en este momento, 

son los que sacan la cabeza y meten su cuerpo por nosotros. Y en el campo de los retirados, 

puedo citar al General Marino Gutiérrez, al coronel Villamarín Pulido, al General Quiroga, al 

General Eduardo Santos Quiñones (se cansaría de escribir?), al mayor Díaz García Oscar desde 

Pereira  y recientemente al mayor Galviz Noyes. Si no cito otros nombres es porque no me 

llegan sus pensamientos, por lo tanto ruego me excusen.  



 

Obviamente debo citar los pronunciamientos del Cuerpo de Generales y Almirantes y por 

supuesto la contundencia de ACORE con su presidente a la cabeza. 

  

Es y debemos reconocerlo muy desequilibrada esta confrontación, pues hemos perdido el apoyo 

de los medios más tradicionales. Ya no generamos noticia, debido a que publicaciones como las 

citadas nos han quitado el espacio. Y si deseamos que se publique algo, debemos pagarlo. 

  

No es lastimera ni mucho menos pesimista mi posición, simplemente estoy haciendo eco al 

Doctor J.C. Mejía, para que pensemos que si bien ya han pasado ocho años de su alerta, aún no 

es tarde, que hay tiempo por delante y que no estamos maniatados. Que pensemos y 

reaccionemos, Que no hagamos lo del avestruz, en el sentido de que como no me citan en las 

publicaciones, la cosa no es conmigo. Muy, pero muy alejados de la realidad. 

  

Por lo anterior me adhiero a lo solicitado por nuestro Comandante del Grupo Santa Bárbara, el 

General ARIAS VIVAS. Escribamos lo que nos conste de los grupos subversivos y 

enviémoselas. De alguna forma conseguiremos el dinero para su publicación. La historia también 

la conocemos, tenemos derecho a decir la verdad. Las bajas de los bandidos no fueron 

EJECUCIONES.                   

  

A continuación el link en donde se puede consultar el texto completo del informe "'Falsos 

positivos' en Colombia y el papel de asistencia militar de Estados Unidos, 2002-2010" realizado 

por la Fundación FOR y la Coordinación Colombia-Europa-Estados Unidos. 

 

http://www.ddhhcolombia.org.co/sites/default/files/files/pdf/1_Informe%20edicion%20virtual.p

df 

 

Fuerte abrazo 

  

BG. C. Leongómez M. 

 

Javier: 

Sinceras y efusivas felicitaciones por la tan acertada selección de las transcripciones incluidas en 

la Orden Mensual No 467. Allí encontramos un completo concepto de la situación actual de la 

patria y una alerta sobre el oscuro futuro. Dios y Santa Bárbara nos protejan.  

Cordialmente, 

 

Brigadier General Luis Bernardo Urbina S. 

 

Mi Estimado Javier, la lectura de la orden Mensual es una actividad de obligatoria, por su 

contenido e información, lo felicito y mi reconocimiento por esa encomiable labor. En Esta 

orden Nº 467, hace mención de varias operaciones inolvidables, con todo respeto quisiera 

preguntarle si la Operación "Libertad", planeada y dirigida por el SR General Artillero y 

Comandante Ejército Reynaldo Castellanos, que considero fue el punto de quiebre del conflicto 

y la operación "JM o Plan Patriotas" que neutraliza el plan estratégico de las Farc y las obliga a 

ese repliegue estratégico al destruirse toda esa profunda zona de acumulación y de retaguardia 

estratégica, donde participamos tantos Artilleros y la Artillería se empleó como su esencia de 

apoyo de fuego, no merece la importancia de estar entre el grupo Seleccionado? Un abrazo. 

Mayor General (ra) Carlos Alberto Fracica Naranjo 

 

Mi General: Un cordial y respetuoso saludo. Acuso recibo de la Orden No.467 y quedo muy 

enterado del sentir de los artilleros y de los distintos conceptos sobre el momento que vive el 

país. Ayer nada más expuse en otro mensaje mis comentarios sobre el contenido de la carta de un 

señor Oficial, dirigida, supongo, al señor Presidente de la República. Hoy me encuentro con las 

cartas cruzadas entre los señores Generales Rosales Ariza y Leongómez Mateus.Siendo 

consecuente con lo expuesto en mi mensaje, coincido en un todo con las inquietudes de mi buen 

amigo Gustavo Rosales. Al fin y al cabo compartimos durante varios años y asimilamos las 

mismas doctrinas y por tal nos preocupan los debates que se están dando sobre la misión primera 

que deben cumplir las Fuerzas Militares, como es la de ser garantes de las libertades que la 

democracia ofrece a los ciudadanos. Obviamente respeto profundamente lo expuesto por el señor 

General Leongómez y comparto, si no todo, si una buena parte de sus puntos de vista. Sin 



 

embargo queda flotando la duda sobre cuál debe ser la posición de nuestra institución en una 

contienda que como la actual está tomando rumbos que pueden ser muy peligrosos para el futuro 

y allí es precisamente donde las Fuerzas Militares, deben cumplir con su deber, el cual no es otro 

que con su imparcialidad, demuestren tener la autoridad moral de garantizar la seguridad y 

bienestar de todos los ciudadanos. Habrá que decir: Dios tenga de su mano a nuestro bello país 

colombiano y nos proteja de falsos liderazgos. Mayor Joselin Barrera Gómez. 

 

Muy bien los felicito 

Dora Boada  

 

Mi estimado Compañero, acuso recibo y lectura de la Orden Mensual No 467, los felicito por su 

dedicación en pro de la gran familia Artillera en mantenernos informados lo cual en estos 

momentos son de importante interés. 

 

Cordial saludo 

Coronel Camilo Alberto Garzón Forero. 

 

Muy agradecidos por la Orden Mensual del mes de Junio. Cordial saludo. 

Familia Baquero 

 

Cordial saludo, acuso recibo Orden Mensual 467, muchas gracias; con gran expectativa pero 

seguro de triunfo muy favorable para el país y las Fuerzas Armadas el próximo domingo. 

 

 Coronel José Luis Díaz Villate 

  

Quedo enterado del contenido de la Orden Mensual No. 467 para Junio-2014, Muchas gracias. 

Desde Montreal, 

 

General   Piloto 

Jaime Hernández López 

 

Acuso recibo Orden Mensual No.467 correspondiente al mes de junio. Interesante Información. 

Coronel Orlando Tovar Escamilla 

 

Mi General: en nombre de Yolanda y familia, deseo expresarle el más sentido agradecimiento 

por sus expresivas manifestaciones, con ocasión de su cumpleaños. Qué grato es ser artillero y 

cuánto es importante sentir el afecto de compañeros y amigos que siempre están presentes en las 

buenas y en las malas. Esto es precisamente, lo que aprendimos en nuestras épocas ya lejano 

pero siempre viviente del talante artillero. Ojalá nunca perdamos éste rumbo. Con un cordial y 

respetuoso saludo, 

Atentamente, 

 

Mayor Joselin Barrera, Yolanda e hijos.  

 

Gracias mi General por ese saludo Artillero. 

Coronel Orlando Tovar Escamilla. 

 

Quedo enterado de la nefanda noticia del fallecimiento del Sr. General Álvaro Valencia Tovar 

distinguidísimo Colombiano quien en su calidad de General con su don de mando, su 

inteligencia, su sabiduría y su entrega a la patria, fué un ejemplo para quienes como yo tuvimos 

la oportunidad de conocer de cerca sus grandes atributos. Con un abrazo artillero desde 

Montreal, 

 

General Piloto 

Jaime Hernández López 

 

Se ha ido el último soporte de la institucionalidad militar. Difícilmente se podrá encontrar a 

alguien que lo reemplace. Como integrante del primer batallón de bachilleres Miguel Antonio 

Caro, tuve la suerte de tener a ese mi primer Capitán. Qué lujo de Capitàn.El ejemplo que 

irradiaba con su porte, sus actos, sus instrucciones, sus enseñanzas, influyeron en mi deseo de 



 

abrazar como profesional la carrera de las armas, algo que con sinceridad debo decir, no pasaba 

por mi mente. Jamás me he arrepentido de haber tomado ese camino y ese honor se lo debo a ese 

gran Capitán, que guardadas proporciones, era mi ejemplo a seguir, si era que algún día pudiere 

llegar a obtener ese bello grado. Y mi determinación de haber escogido ser artillero, se la debo a 

otro gran Capitán, fallecido muy tempranamente, mi Capitán Humberto Montañez Bejar.Ambos 

instructores en la Escuela Militar.Este corto anecdotario, sirva de reconocimiento al gran General 

Álvaro Valencia Tovar. Gran pérdida para el Ejército y para Colombia.  

 

Cordialmente, 

Mayor Joselìn Barrera G. 

 

Cordial y atento Saludo, 

  

He leído con detenimiento y preocupación este escrito, para mí no es nada nuevo. Mi pregunta es 

primero que todo que vamos a realizar los integrantes de la Reserva Activa en conjunto. Valdría 

la pena convocar una reunión con los actuales mandos Militares y los Comandantes de los 

grupos simbólicos para que ellos manifiesten su posición. Me parece que lo de proponer la 

organización de una marcha a nivel nacional para exigirle al Presidente le diga la verdad a los 

colombianos. Me parece que solo tendremos a replicar la Última palabra que pronuncio 

Jesucristo en la Cruz antes de Morir.  

 

“Para Colombia: TODO ESTA CONSUMADO” 

 

Atentamente,  

Coronel Gustavo Mantilla Ortiz  

 

Gracias Infinitas por mantenernos informados de la situación del país. Un abrazo. 

 

Cordialmente, 

Coronel Héctor José Corredor Cuervo  

 

Sr. General. Javier H. Arias Vivas, 

 

Le agradezco mucho el permitirme leer las observaciones del Señor. General. Marino Gutiérrez 

Izasa, sobre el libro: La Paz se Negocia No se Conquista.  

 

Para mí ha sido evidente que Juan Manuel Santos ha estado siguiendo un libreto, muy 

seguramente ideado por el Foro de Sao Paulo. Lo increíble es, que este sujeto, siendo uno de los 

colombianos más ricos, quiera meternos en el Socialismo del Siglo XXI, que ha demostrado ser 

un absoluto fracaso. Pero, más increíble aun, que haya engañado a todos los Colombianos 

durante tanto tiempo. 

  

Por supuesto que hay que seguir las recomendaciones del Señor General Gutiérrez Izasa, pero 

además, debemos estar atentos a lo que el Centro Democrático logre analizar y debatir en el 

Congreso. Todo esto tiene que enfocarse en alertar al pueblo Colombiano sobre lo que Gobierno 

de turno le quiere imponer. 

 

Un cordial saludo, 

 

Luis Mejía Ortiz. 

Aprendiz de Artillero.  

 

Quedo enterado del contenido del escrito enviado por el Grupo Santa Bárbara denominado 

"Malestar", el cual me pareció muy interesante y preocupante. Con un abrazo artillero desde 

Montreal, 

 

General Piloto 

Jaime Hernández López 

 



 

¿Y los militares activos y en retiro que están haciendo? Pues todos sabemos que esto es una 

realidad y ?... 

 

Atentamente, 

 

Dora Boada 

 

Me parece importante y urgente tanto la carta a la nación producida y firmada por quienes 

representan las unidades simbólicas, como también la convocatoria a las reservas del país para 

marchar en protesta por el veraneo de los bandidos en Cuba y a nuestro costo. 

 

Atentamente, 

 Mayor) Roberto Rodríguez Acosta 

 

Mi General muchas gracias por su saludo de cumpleaños. 

 

Cordialmente, 

 

Coronel Víctor Manuel Trujillo Hoyos 

 

Mil gracias mi General por el saludo de cumpleaños 

 

Atentamente 

 

Mayor General Guillermo Quiñones Quiroz 

 

Quedo enterado del contenido del artículo publicado en el periódico "El Espectador “el 6 de Julio 

de 2014 por Darío Acevedo Carmona denominado "Salvedades de las Farc para llegar al 

paraíso". Desde Montreal, con un abrazo artillero, 

 

General Piloto 

Jaime Hernández López 

 

General Arias: muchísimas  gracias a Ud. A Consuelo y al Grupo, por tan lindo detalle de 

enviarme un saludo de cumpleaños. Que siga cosechando  muchos éxitos en su gestión y 

esperando compartir con todos ustedes el paseo a Neiva. Un abrazo 

 

Cordialmente, 

 
Esperanza Caicedo   
 
Firmada, 
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